

東洋コイル鋼業のコイルセントラル(CC)、2社の事業を譲受する。澤田産業は建材や農機具、弱電向けなどの自社販売主体のCC、長野と山梨の2工場でレベラーとスリッターの両肺体制を整えている。一方、東洋コイル鋼業は賃加工を主力とするスリット加工専業で、大型スリッターとミニスリッターを2基ずつ保有していた。

今回の事業譲受で、根津鋼材には澤田産業の長野と山梨の2拠点が加わり、同社のコイルセントラル(CC)部門は東北に2拠点、関東に4拠点、

解說

根津鋼材、ヨイルセンター2社から事業譲受

3拠点は事業譲渡などのM&Aで加わった。2009年に独立系の村田鋼業（現浦安事業所）を子会社化。14年に伊藤忠丸紅鉄鋼から東京スチールセンター相模原工場（現相模原事業所）、21年には豊田通商グループの豊通鐵鋼販売から関東コイルセンター（現青梅事業所）を事業譲受した。

な事業承継の縁を引き寄せているとの見方もでき
る。

安心材料となつた。根津鋼材がM&Aで取得した拠点を確実に即戦力化できる秘訣は自社のシステム開発機能にある。村田鋼業の子会社化よりも7年前の02年に同社が初めてM&Aを手掛けたのがシステム開発会社（現システムソリューション事業部）の取得で、社内システムの開発に専

下、有機的につながっており、自社の業務効率向上に加え、顧客にとっても加工状況や納入予定時刻などをリアルタイムで把握できるメリットがある。澤田産業と東洋コインル鋼業から引き継ぐ取引先はこうした利便性を享受できる。

末端として、毛細血管の上
うにお客さまとつながるこ
とを目指している。そこに
当社の価値、存在意義があ
るのでほど模索を続けてい
る」と語る。今後も加工・
販売とロジスティクスの重
複で能力のバランスを取り
つつ、システムを加えた三
位一体で一貫対応力を磨
き、持続的な成長を目指す。

飛躍支えるシステム部門 豊富なM&A新たな縁呼ぶ

甲信に3拠点の計9拠点に拡充する。同社は拡充されたネットワークを生かし、加工の最適配置や設備集約を進めながら、引き続き自動化やIT活用などで生産性向上を図り、コスト低減と輸送距離短縮につなげたい考えだ。

澤田産業の長野事業所と甲府事業所が加わる10月以降はM&Aで取得した拠点が9拠点中5拠点と半数を超える。取得した拠点はいずれも有効活用され、暑さ対策などの労働環境改善への投資も実施している。過去のM&Aが成功事例として証明されていることが新た

ただ、同じ業界の中でも根津鋼材の先進的なデジタル化や自動化・省力化の取り組みなどを見聞きする機会は多く、自ずと事業承継先の最有力候補として考えるようになります。併せて、既存顧客へのサービスを維持する上でも過去のM&Aの経験が豊富である点は

念されるという当時としては大胆な発想で、IT活用による業務改革を推進してきた。

も承継する。根津鋼材は11年に小山運輸を子会社化し、12年に社内にも運送部を発足させた。そこから10年余りで、保有車両台数は澤田産業分を加えると根津グループ全体で50台に達し、運送事業でも存在感をさらに高める。

根津社長は一鋼材供給の末端として、毛細血管のようにお客様とつながることを目指している。そこに当社の価値、存在意義があるのでほど模索を続けていく」と語る。今後も加工・販売とロジスティクスの両輪で能力のバランスを取りつつ、システムを加えた三位一体で一貫対応力を磨き、持続的な成長を目指す

(音成
泰文)